

あきる野市教育委員会 1月定例会会議録

- 1 開 催 日 平成31年1月24日（木）
- 2 開 催 時 刻 午後2時00分
- 3 終 了 時 刻 午後2時19分
- 4 場 所 あきる野市役所 5階 505会議室
- 5 日 程 日程第1 教育長及び教育委員報告
- 6 出 席 委 員 教 育 長 私 市 豊  
教育長職務代理者 田野倉 美 保  
委 員 丹 治 充  
委 員 小 西 フミ子  
委 員 坂 谷 充 孝
- 7 欠 席 委 員 なし
- 8 事務局出席者 教 育 部 長 佐 藤 幸 広  
指 導 担 当 部 長 鈴 木 裕 行  
生涯学習担当部長 松 島 満  
教 育 総 務 課 長 宮 田 健一郎  
教育施設担当課長 岩 崎 徹  
学 校 給 食 課 長 宮 崎 勝 央  
指 導 担 当 課 長 間 嶋 健  
生涯学習推進課長 吉 岡 賢  
ス ポ ー ツ 推 進 課 長 長 谷 川 美 樹  
図 書 館 長 紺 藤 修 子  
指 導 主 事 雜 賀 亜 希  
指 導 主 事 大 道 雅 士
- 9 事務局欠席者 なし

開会宣言 午後 2 時 00 分

教育長（私市 豊君）

こんにちは。小正月も過ぎまして、1年の中で最も寒い大寒の時期でございます。また、暦によりますと毎月24日はお地蔵様の日だそうでございます。特に今日1月24日は初地蔵と言われまして、おばあちゃんの原宿という巣鴨のとげぬき地蔵も大変なにぎわいでありますと伺っております。

一方で、今週に入りましてインフルエンザが猛威を振るっております。市内の小中学校、多くの学級閉鎖、あるいは学年閉鎖になっているという報告が上がってきております。また、市役所の中にもインフルエンザで出勤停止の職員も数多くおります。委員の皆様にもぜひ予防に努めていただいて、インフルエンザ等にならないようにしていただければと思います。一度かかっても型が違うとまたかかるというのがインフルエンザでございますので、かかったからもう大丈夫だという油断をしないようにどうぞお願ひをしたいと思います。

それでは、ただいまからあきる野市教育委員会1月の定例会を開催いたします。

本日は、教育委員全員が出席しております、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第3項に規定する定足数に達しておりますので、会議は成立しております。

それでは、議事日程に従って会議を進めたいと思います。

まず、議事録署名委員の指名については、小西委員と坂谷委員を指名します。

それでは、議事に入りたいと思います。

日程第1 教育長及び教育委員の報告でございます。

それでは、私から報告をさせていただきます。お手元に報告の資料があると思います。まず、昨年、12月26日水曜日、中学生女子ソフトボール日本代表壮行会が行われました。クラブチームでございますTK starsに所属しております御堂中の1年生、栗田満理奏選手と井出久美選手、この2名がアンダー14の日本代表に選ばされました。100メートルを何秒で走るなどの色々な選考基準があつて、全国からその選考基準をクリアした49名が合同選考会に参加します。この合同選考会の中からさらに17名が選考されました。本当に厳しい基準をクリアした17名のうちに栗田満理奏選手と井出久美選手が入っていました。昨年沖縄で合宿を行つて、今年の1月14日から19日まで台湾へ国際交流の遠征を行つております。この台湾遠征は、アンダー14だけではなく、日本代表選手も一緒に行っておりまして、練習試合もそうですけども、非常に高度な練習等もできるということで、恐らくまた一回りも二回りも大きくなつて帰つてきているのではないかなど思います。

続きまして、1月11日金曜日、秋留台高校運営協議会が行われました。秋留台高校については、エンカレッジ教育、いわゆるやり直しの教育をする学校として、都立高校の中ではそのような子供たちが学ぶ場、学ぶ高校という位置づけになっております。また、昨年からは特別支援教室のモデル校にもなっております。その関係でエンカレッジというものが一つの骨格になっているのですけども、そこに特別支援教室、いわゆる特別な配慮が必要な子供たちが多く入学している関係で、なかなか目指す高校の授業が難しいというの

が、教員の中から意見が出されました。教員の負担は本当に半端ではないなどの印象を私も持っております。教員、生徒、保護者に対するアンケートを見ましても、エンカレッジが高校の特徴であって、そのつもりで入学したのに授業が成り立たない教室があるのはどういうことだという意見も結構ありました。これから運営が非常に難しいのかなと思っております。都立ですから東京都教育委員会がどのようにするか考えなければいけないですけども、先日のこの運営協議会の中で磯村校長先生が、次の週に教育官が視察に来ると言つておりました。恐らく東京都の教育委員会も何とかしなければいけない難しい状態にあるというのは理解していると思っています。いい方向にいけばいいなと思っています。本当に先生方も一生懸命やっていて、生徒の中にも当然ちゃんとやっている生徒もいるのですけれども、やっぱりどうしても、集中できないと言いましょうか、そういう生徒もいるというのが実態だそうでございます。あきる野市の子供たちも多く世話をしていますので、私たちも何か支援ができるものがあればと思っています。

最後に、もう一つ、20日に剣道大会がございました。新年の剣道大会ということで、市内の40歳以上の方の剣士の方が、60名ほど参加しました。びっくりしたのですけども、二刀流があるのですね。冗談でやっているのかなと思って、会長に伺ったら、公式試合で二刀流は認められているとのことでした。二刀流の方が3回勝って決勝まで進みました。ところが、決勝になつたら二刀流じゃなくて一刀流になりまして、なぜかといったら腕が疲れちゃってダメだそうです。結局負けてしまったのですけども、本当に凜とした中でいい試合が拝見できまして、楽しい時間を過ごさせていただきました。

私からは以上でございます。

ほかに委員さんから報告がありましたら、お願ひいたします。

田野倉職務代理者。

教育長職務代理者（田野倉美保君）

今月はあまり活動する時間がなく、成人式と若き音楽家フェスタの話を少ししたいと思います。若き音楽家フェスタはあきる野市に住んでいらっしゃる方やあきる野市で育ったこれから未来を担う音楽家の方を地元で応援していこうというコンサートになっています。会場は満席で、若い力にある意味私たちも元気をもらいましたし、これからますます輝いてもらいたいな感じました。

また、成人式も非常に穏やかで、騒ぎ立てるような成人もなく、皆心を引き締めて、これを機に一層羽ばたいていこうという決意が感じられる厳かな式典だったと思います。

以上です。

教育長（私市 豊君）

ありがとうございました。

丹治委員。

委員（丹治 充君）

私は、先般行われました理事会の報告ですけども、後で宮田課長からもお話があろうかと思います。先般、15日に第3回の理事会、それから第2回の理事研修会に参加してまいりました。内容は、1ページに書いてあるとおり、会務報告、それから今後の日程については、これらの裏面を見ていただくと、そこに掲載してありますので後でごらんになつ

てください。議題といったしましては、その他に役員の一部交代がありましたので、3ページに資料2として、新たな委員さんについて、書いてありますので、これもごらんになっていただきたいと思います。

それから、第2回の理事研修会では、もう既にあきる野市では何度かお願ひをして、お話を伺っていますけれども、多摩教育事務所の指導課長の榎並隆博先生に来ていただいて、「新指導要領の実現に向けて」という演題でお話をいただきました。内容的にはそこにまとめましたけども、予想困難な事態に求められる資質、能力の育成。それから、2点目は、主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善について。また、生きる力として身につけなければならない資質、能力、これは知識及び技能、それから思考判断、表現力。そして、3つ目に、学びに向かう力、人間性。最後に、特別な教科、道徳及び言語活動についてのお話をさせていただきました。もう既に本市の研修会の中でも何度か拝聴しておりますので、委員の先生方についても同じような考え方ですので、あとは省略いたします。

以上です。

教育長（私市 豊君）

ありがとうございました。

小西委員。

委員（小西フミ子君）

私は、私ごとですけども、娘が緊急入院し、お正月以降元気になって帰した途端にインフルエンザになってしまいました。そして、成人式も音楽会も、そのころは治っているはずですが、怖いのでじっとさせていただきました。それで、活動がとても少なかったのですが、先日、東秋留小学校のセーフティ教室に伺ったときに、福生警察のお巡りさんなど3名見えていました、不審者対策とトラブルのお話をされました。あきる野市では3名の不審な人がいて、1名は逮捕されたということです。中学生の後を追いかけていた人を東中の校門についているカメラのおかげで捕まえられたというお話を伺いました。

そのときに思い出したのですけれど、私は、小学校に上がる前は、保育園も幼稚園も行かなくて、いきなり小学校の集団生活だったのですが、小学校に行かなきやいけないという頭が一番にあったときに、私も誘拐されかけたことがあります。そのときのトラウマは本当に忘れられないです。げたを履いて、頬かぶりをした不審なおじさんに声かけられ、追いかけられた事が一生忘れられません。お花見に行こう、向こうに車があるから行こうと言って近づいてきて、私を連れていこうとされかけたときに、一本道でまわりが田んぼとかだったので入る家などもなかったのですが、一目散に駆けて足が絡まって転ぶかと思う程、心臓がばくばくでした。考えてみると家のほうが近いのですけれど、学校に行かなきやいけないという思いしかなくて、6歳か7歳のときの頭では判断できなかったですね。とにかく学校に一目散に走って行き、学校の担任の先生にまさに直前の恐ろしかった事を話したのですけれど、気をつけましょうねと、知らない人についていってはだめですよと一言言われただけでした。そのときの気持ちをわかってもらえなかつたことも悲しかったですが、その様なときにどこかの家に逃げ込んで助けてもらう、大声を出す、などを教わってもいなかつたのでおびえるだけで考える余裕などもありませんでした。どこかに入れる家があつたら入るということを考えてなかつたです。そのことをお話しして警察官の方に

質問したら、あきる野市の中では八十何軒でしょうか、子供の家 110 番と言うのですか、子供が入れる家があるということですけれど、一般的にどこのどの家がそうなのかがあまりわかつていないです。誰か怖い人がいたらどこかに逃げるなど、その辺がしっかりと小学校などで指導が行われているのか。このような世の中なので、そういう指導があったかもしれませんけれど、小学校の 6 歳、 7 歳のころには、何が正しいのか、人の家に入つていいのか全くわからなったのを今でも本当によく覚えています。そこら辺の指導を徹底していただきたいなど、すごく思った事件でした。

以上です。

教育長（私市 豊君）

ありがとうございました。

坂谷委員よろしいですか。

ほかに何かございますか。よろしいでしょうか。

《なし》

教育長（私市 豊君）

ほかにないようですので、教育長及び教育委員の報告は終了いたします。

最後に、事務局のほうから今後の日程等についてご案内をお願いいたします。

教育総務課長。

教育総務課長（宮田健一郎君）

それでは、今後の日程等につきましてご案内をさせていただきます。

1月30日水曜日でございます。あきる野市教育委員会研究推進校の研究発表会が午後1時45分から、一の谷小学校をメイン会場として開催されます。公開授業につきましては、西秋留小学校、一の谷小学校、西中学校の各教室で行われます。研究発表会は、一の谷小学校の体育館で行われます。

2月7日木曜日でございます。午前10時から市役所503会議室で、平成30年度第1回あきる野市総合教育会議を開催いたします。よろしくお願ひいたします。

2月8日金曜日でございます。平成30年度東京都市町村教育委員会連合会研修会が午後2時から東京自治会館で開催されます。今年度は、医学博士、心臓内科医、そして歌手であります海原純子氏を講師に迎え、「ストレスをためずに生きるために」をテーマに講演をいただく予定でございます。当日ですが、現地集合の予定となっております坂谷委員以外の皆様におかれましては、市役所を11時30分に出発したいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

最後に、次回2月の定例会でございます。2月12日火曜日午後1時から301会議室で開催いたします。

以上でございます。

教育長（私市 豊君）

それでは、以上をもちまして、あきる野市教育委員会1月定例会を終了いたします。

閉会宣言 午後2時19分